



Ortsgruppe Hennef

## **AG Fahrradfreundliches Hennef**

### ***Rad- und fußgängerfreundliche Lösung für die Frankfurter Straße***

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

25. Februar 2016

bei dem „Runden Tisch Radfahren in Hennef“ mit der Beteiligung von Politik, Geschäftswelt und Stadtverwaltung am 12. 8. 15 wurde das ADFC-Rad-Memorandum der Ortsgruppe Hennef vom Juli 2015 vorgestellt und diskutiert. Zur weiteren Behandlung dieser Thematik kam man überein, die interfraktionelle Arbeitsgruppe „AG Fahrradfreundliches Hennef“ zu gründen. Diese hat am 18. Februar 2016 ihre dritte Sitzung abgehalten.

Die Arbeitsgruppe behandelte dabei weitere Themen des Radmemorandums, so dass konkrete Umsetzungsvorschläge und Projektideen vorliegen.

Um die Gefahren für Radfahrer im Hennefer Stadtgebiet zu reduzieren, hat die Arbeitsgruppe am 18. 2. 16 einvernehmlich folgenden Antrag beschlossen:

Die AG beantragt die Realisierung von Maßnahmen, um die Benutzung der Frankfurter Straße im Zentrumsbereich für Radfahrer attraktiv und sicher zu gestalten. Radfahrern soll jedoch die Benutzung der Bürgersteige jedoch erlaubt bleiben. Eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf Tempo 30 km/h (Fritz-Jacobi-Straße bis Warther Kreisel), das Anlegen von Radfahrer-Schutzstreifen (Fritz-Jacobi-Straße bis Kaiserstraße und Alte Ladestraße bis Warther Kreisel), teilweise einseitig oder alternierend, sowie das Anbringen von Rad-Piktogrammen mitten auf den Fahrbahnen zwischen Kaiserstraße und Alte Ladestraße, könnten das gefahrlose Befahren der Frankfurter Straße für Radfahrer ermöglichen. Im Mittelteil zwischen Kaiserstraße und Alte Ladestraße sollen sich Radfahrer gemeinsam mit den PKW-Fahrern als gleichberechtigte Teilnehmer des fließenden Verkehrs die Fahrbahnen teilen. Dies war bereits Gegenstand der ursprünglichen Projektplanung 1987. Bei einer Umstellung soll diese durch öffentlichkeitswirksame Maßnahmen (Straßenbanner, Flyer, Presse) unterstützt werden.

Vor der Umsetzung wäre die Genehmigungsfähigkeit der vorgeschlagenen und ggf. auch anderer Maßnahmen zu prüfen.

Im Namen der AG Fahrradfreundliches Hennef bitte ich Sie, den Tagesordnungspunkt „Rad- und fußgängerfreundliche Lösung für die Frankfurter Straße“ für eine der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Stadtgestaltung und Planung vorzusehen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. van Riesen

Im Namen der AG Fahrradfreundliches Hennef

Der Sprecher  
ADFC-Ortsgruppe Hennef

### **Anlage**

#### **Mitglieder Arbeitsgruppe Fahrradfreundliches Hennef**

ADFC	Dr. van Riesen, Sigurd
ADFC	Wilke, Ulrich
CDU	Ehrenberg, Peter
CITO	Schmitz
FDP	Binder, Hans
Grüne/Bd. 90	Klee, Andreas
JU	Templin, Sebastian
Linke	Krey, Detlef
SPD	Dahm, Mario
Stadtmarketing	Opdenhoff, Jürgen
Unabhängige	Janser, Hans
Werbegemeinschaft	Schmitz, Ricarda
Beratend	
Stadt Hennef	Wittmer, Gertraud
Stadt Hennef	Münch, Birgitt
Stadt Hennef	Oppermann, Johannes